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黃大仙區議會文件第 40 /2019 號 (7 .5 .2 019)  
 
 

黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會  

二零一九年四月三十日第二十次會議  

進展報告  
 
 

黃大仙區議會食物環境衞生事務委員會轄下提升市容運動工作小組

二零一九年四月二日第五次會議進展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 1 2 / 2 0 1 9 號 )  

 

 委員通過載於提升市容運動工作小組文件 4 / 2 0 1 9 號附件的   

黃大仙區提升市容運動 2 0 1 9 / 2 0 共 1 , 3 0 0 , 0 0 0 元的財政預算細目。  

 

請食物環境衞生署檢視現有執法指引以有效處理街道衞生及阻塞問題  

 

2 .  委員反映兩家位於鳳凰新村的蔬果店阻街問題仍然嚴重。位

於雙鳳街及環鳳街交界的蔬果店經常在店前及附近小巷堆放大量發泡

膠箱，而位於蒲崗村道及鳳德道交界升降機附近的蔬果店亦將大量發

泡膠箱堆放在對出行人路及行人天橋底。有關蔬果店在公共地方堆放

大量盛載蔬果的發泡膠箱，不但影響環境衞生及滋生蟲鼠，亦阻礙附

近居民出入。委員指出雖然食物環境衞生署（食環署）已加強有關範

圍的街道清潔工作，但亦須對違法的商戶作出檢控，從而令商戶清楚

明白此等阻礙道路暢通及影響環境衞生的營商安排不可接受。  

 

3 .  委員亦反映區內非法在公共地方放置雜物、單車及懸掛橫額

的問題近日故態復萌，促請食環署除加強巡查執法，並針對有關問題

將巡查行動恆常化。同時，有鑑於早前在牛池灣發生的簷篷掉落砸傷

行人事件，委員關注區內固定簷篷及伸縮簷篷的安全性，促請屋宇署

確保區內的簷篷安全，以免在行人路上的簷篷掉落砸傷行人。  

 

4 .  委員認為食環署的網路攝錄機能有效打擊非法棄置垃圾，建

議食環署將有關技術應用在應付商鋪及食肆非法擴展營業的問題上。

委員認為有關技術能使食環署的執法更具效率及減輕前線人員的壓

力。  
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社區清潔及防治蟲鼠工作  

 

5 .  委員認為康樂及文化事務署（康文署）於摩士公園（二號公

園）安裝的「多孔排水渠面蓋」去水效果理想，建議食環署與康文署

合作檢視「多孔排水渠面蓋」在防治蚊患方面的效果。委員亦希望房

屋署盡快找到合適的地點測試有關渠蓋。同時，委員希望政府部門在

防治蟲鼠工作上對新技術保持開放的態度及積極嘗試，並將有效的新

技術推廣至全港。另外，委員關注「多孔排水渠面蓋」的承重、耐用

性以及維修保養所需的時間及開支。  

 
6 .  委員表示有鑑於黃大仙區去年出現多項嚴重環境衞生問題，

包括多宗本地登革熱事件及兩宗鼠傳人大鼠戊型肝炎個案，政府部

門、屋苑管理公司和市民都需要同心協力做好防蚊防鼠工作，避免去

年的嚴重衞生問題重演。委員認為各政府部門除了加強轄下範圍的防

治蟲鼠工作及增添滅蚊設備外，亦需要加強合作、加強監督外判承辦

商及做好宣傳教育工作。同時，委員認為有需要加強區內學校的防蚊

工作，以保障區內學童的健康，而當局亦應在發生嚴重衞生問題前加

強宣傳教育，以提高學校及學童的防蚊意識。  

 

7 .  委員反映悅庭軒後山一帶範圍的蚊患嚴重。雖然食環署較早

前已前往有關範圍進行滅蚊及防蚊工作，但近日蚊患有惡化跡象。有

鑑於去年登革熱事件以及雨季即將來臨，委員促請食環署加強滅蚊及

防蚊工作。同時，委員反映食環署的蚊患指數有滯後的現象，促請食

環署檢視蚊患指數的發佈機制，以及時發現蚊患情況惡化的地區並盡

早作出應對。委員亦反映早前大雨令區內不少地方水浸，相信是前線

員工未有做好渠道清理工作。為此，委員促請食環署加強監督前線員

工或外判承辦商的工作，以免雨季來臨之際造成積水滋生蚊患。  

 

8 .  委員亦反映新蒲崗彝倫街垃圾收集站的衞生狀況欠佳。該垃

圾收集站內的轉盤明顯損壞，前線員工亦將紙皮及床墊等垃圾隨意放

在轉盤上，導致衞生狀況欠佳及出現鼠蹤。委員促請食環署盡快改善

有關垃圾收集站的衞生狀況及維修有關轉盤。  
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9 .  委員認為現時黃大仙區環境衞生辦事處防治蟲鼠組人手不足

以應付大量的防治蚊患及有關的宣傳教育工作，希望署方積極考慮食

環會二零一九年四月二十五日的信件建議，向黃大仙區環境衞生辦事

處增撥資源及人手，以應付區內繁重的防治蚊蟲鼠患工作，避免去年

的嚴重衞生問題重演。  

 

1 0 .  委員肯定食環會轄下提升市容運動工作小組的市容巡視活動

的成效。委員認為秘書處在安排市容巡視活動時邀請各部門代表出席

能有效釐清權責，並準確地投放資源改善區內市容，而巡視個別地點

後的衞生情況有明顯改善。  

 

 

關注區內野豬問題  

 

11 .  委員知悉漁農自然護理署（漁護署）在平定道安裝的紅外線

自動相機拍攝到野豬在該路段出沒。為此，委員除了促請食環署在有

關路段加強巡查及執法，亦向漁護署查詢野豬在有關路段的出沒頻

率。委員希望了解漁護署早前介紹的捕捉及避孕行動的最新進展，如

行動的日期及地點等。  

 
1 2 .  委員認為野生動物於民居附近出沒源於市民餵飼，並指出許

多市民出於善意餵飼野生動物，殊不知此舉會吸引其接近民居造成滋

擾，而遺下的食物亦會滋生鼠患。委員認為除了加強執法外，食環署

及漁護署應就餵飼人士的出發點加強對市民的宣傳教育工作，才能有

效解決區內野生動物滋擾問題。  

 

 

關注大成街街市熟食中心及彩虹道街市檔位長期空置問題  

 
1 3 .  委員對食環署未有交代大成街街市熟食中心及彩虹道街市空

置檔位的發展表示失望，並批評食環署就公共街市發展的檢討工作欠

缺時間表和透明度，促請食環署盡快交代有關街市空置檔口的發展方

向及公共街市發展檢討工作的時間表。  
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關注滲水辦處理個案效率  

 
1 4 .  委員認為滲水投訴調查聯合辦事處（聯辦處）在三月二十二

日就食環會二零一九年二月十九日的信件作出的回覆並沒有正面回應

食環會於信中的要求。委員再次促請聯辦處盡快在黃大仙區推行以微

波混凝土內層濕度測試及紅外線熱成像測試作為聯辦處處理滲水投訴

的基本測試方式。  

 
 
2 0 1 9 / 2 0 年度社區參與環境保護活動計劃  
(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 1 7 / 2 0 1 9 號 )  

 
1 5 .  委員同意透過議員邀請地區團體提交社區參與環境保護活動

計劃書，並於下次食環會會議審議。秘書處已於二零一九年五月三日

向全體議員發出相關信件。  

 
 
綠色殯葬簡介  
(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 1 8 / 2 0 1 9 號 )  

 
1 6 .  委員對食環署的綠色殯葬政策表示支持。委員認為綠色殯葬

乃大勢所趨，除加強宣傳教育外，亦需要有創新的意念吸引市民在身

後事安排上使用綠色殯葬。委員亦讚賞現時海上撒灰使用水溶性膠袋

盛載骨灰的安排，認為此安排便利亦符合環保原則。委員同意食環會

去信食環署署長，要求署方向行政及發展特別職務隊增撥人手及資

源，以加強向市民宣傳綠色殯葬。  

 
 
推行社區參與計劃撥款申請：綠色生活黃大仙·從身出發  
(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 0 / 2 0 1 9 號 )  

 
1 7 .  委員通過以下由九龍社團聯會黃大仙地區委員會負責推行的

撥款申請︰  

 
活動名稱  款額  

綠色生活黃大仙·從身出發  8 0 0 , 0 0 0 元  
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要求儘快妥善處理彩虹站 C 2 出口對出地面滲污水問題  

 

1 8 .  委員反映彩虹站 C 2 出口近牛池灣村富池徑茶餐廳對出的地面

有污水滲出。污水不但影響環境衞生傳出惡臭，亦會滋生蚊蟲。委員

促請建築署及地政總署盡快解決有關路段的滲水問題。  

 

 

 

 

 
黃大仙區議會秘書處             檔案編號︰HAD WTSDC 13-5/5/53 Pt. 52 

二零一九年五月  


